

Celebraron los trabajadores el Día del Trabajo con gran orden

Entregarán los jefes del Buró de Dirección de la CTC al Primer Magistrado el pliego de demandas

Al mediodía de ayer, y conforme estaba anunciado, se llevó a efecto en el Teatro del Palacio de los Trabajadores, la gran concentración con que la Confederación de Trabajadores de Cuba, conmemoró la fecha del Primero de Mayo, el "Día del Trabajo".

Presidieron el acto, el secretario general de la C. T. C. Eusebio Mujal Barniol; el secretario de finanzas, Jesús Artigas Carabonell; los secretarios generales de todas las Federaciones de Industrias; los miembros del Comité Ejecutivo de la Central Nacional; el Agregado Obrero de la Embajada Argentina en Cuba, Sr. César J. Treccani y el Agregado de Prensa ante la misma, Sr. Héctor A. Bellorich; la viuda del malogrado líder J. Palau, y otras destacadas figuras del movimiento obrero nacional.

Una carta del Dr. Carlos Saladrigas

El secretario general de la C. T. C. Eusebio Mujal, dio lectura a una carta que el Dr. Carlos Saladrigas, ministro del Trabajo, envió al presidente del Comité "Primero de Mayo", Sr. Modesto Barbaño, excusando su falta de asistencia al acto y cuyo texto reproducimos en este lugar de esta edición:

Las demandas

Las demandas que en términos generales elevará la Confederación de Trabajadores de Cuba a la consideración del Presidente de la República, mayor general Fulgencio Batista y Zaldívar, son las siguientes:

"Aprobación de las Leyes de Retiro que se encuentran pendientes y reclamamos los trabajadores desahuciados y ancianos. Contra el Despido Compensado. Contra la rebaja de salarios y días de trabajo. Por una legislación que brinde garantías a los trabajadores e inversionistas por igual. Por una política de mayor rendimiento, más barata producción y exportación agresiva. Por una acción judicial en el Ministerio del Trabajo, con fallos imperiales. Por una Marina Mercante Nacional, ampliada y rehabilitada, en cuya acción pueda enfocarse la economía social y productiva. Por la intensificación de cultivos y alta producción de productos alimenticios, que cuestan a Cuba anualmente más de cien millones de pesos. Por la Unidad de los Trabajadores y la más efectiva contribución moral y material de todos, a los Sindicatos, Federaciones y C. T. C. Contra la discriminación racial, dándonos apoyo, salud y todos los cuidados en todas las actividades. Por una política agraria de mayor producción y garantía, estimulando el espíritu cooperativo y aportando al mismo todas nuestras reservas".

El Presidente de la República recibirá en esta entrante semana al Comité Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Cuba, el que le hará entrega del Pliego de Demandas, en que están especificadas por cada sector de trabajo y su correspondiente Federación, y que abarcan los puntos esenciales que trascendimos anteriormente.

Los oradores

Consumiéndose luego en la tribuna, los dirigentes Fernando Pomar, secretario general de la Federación Obrera del Transporte, que planteó la necesidad de que se llegue a una rápida solución del problema de Autobuses Modernos S. A.; Javier Bolanos, sus referencias, como presidente de la Federación Nacional de la Hermandad Ferroviaria, a la situación de los Ferrocarriles Occidentales de Cuba y a los Constituidos; el secretario general de la Federación Obrera Martínez Nacional, Gilberto Gaitán, José Luis Martínez y Vicente Rubiera.

José Pérez González, miembro del Buró de Dirección de la C. T. C. secretario general del Bloque Obrero Progresista y consejero consultivo, señaló que es falso que el proletariado cubano se dirige a discutir toda medida de legislación social, ni el despido compensado, ni otra modificación.

Terminó el líder Pérez González que, en definitiva, los trabajadores, los patronos y el Gobierno, "tenemos que encontrar una salida a la problemática cubana, porque la patria es de todos y no de unos cuantos".

Grupó después su turno en la tribuna el dirigente de la Federación Nacional de Trabajadores de Plantas Eléctricas, Gas y Agua, Sr. Adel del Cidido que es, a la vez, miembro del Comité Ejecutivo de la C. T. C.

Palabras de Eusebio Mujal

El resumen del acto estuvo a cargo del secretario general de la

C. T. C., Sr. Eusebio Mujal, quien dio lectura, en el transcurso de su peroración, a unas declaraciones que momentos antes le había entregado el Presidente de la República, dirigidas a todos los trabajadores, las cuales publicamos en otro lugar de esta edición. También hizo referencia el líder Mujal a la carta del Dr. Carlos Saladrigas, a que nos referimos más arriba, en la que expone sus razones por no asistir al acto.

Abogó el líder Mujal por la unidad de los trabajadores, haciendo referencia a las palabras del gran Benito Juárez cuando dijo: "el respeto ajeno es la paz". Dijo que la unidad obrera es el respeto a los esfuerzos y a la disciplina que demandan los dirigentes sindicales.

Abogó el líder Eusebio Mujal, a nombre de los trabajadores, por una estricta amnistía para el día 20 de Mayo, que comprenda una gran parte de los delitos comunes, informó que en el Consejo Consultivo se ha aprobado la ley-decreto de Retiro a Obreros de la Construcción y el nombramiento de Agregados Obreros en el Servicio Exterior de la República.

Dijo que la C. T. C. discutirá con los patronos acerca de la apertura de nuevas fuentes de trabajo sin cambiar las actuales condiciones laborales.

Una manifestación pública

Mereció muchas elogios la forma en que se comportaron los trabajadores de la Federación de Trabajadores de Plantas Eléctricas, en cuyo local social de la calle del Prado, se organizó una gran manifestación, integrada por cerca de cuatro mil obreros, la cual partió en correcta formación y dentro del mayor orden, hasta el Palacio de los Trabajadores para asistir a la concentración obrera de la C. T. C.

No se interrumpió el servicio de transporte

También ha llamado mucho la atención de que este Primero de Mayo el servicio de transporte urbano de autobuses no quedara totalmente interrumpido como en otras ocasiones, ya que se mantuvo con bastante eficiencia un servicio en toda la ciudad.

Respaldó el cuartelamiento policial

Fue tanta la disciplina y el orden con que los trabajadores cubanos celebraron en el presente "Día del Trabajo", que el Jefe de la Policía Nacional, general Rafael Salas Casanueva, ordenó la suspensión del cuartelamiento de la Policía, a las seis de la tarde de ayer, normalizándose inmediatamente el servicio.